



UNION ALCOHOLERA CONCURSO DE CARTELES

Un industrial extranjero, culto y observador, con quien hablémosle hace días acerca de la producción y del tráfico en los principales mercados extranjeros, me mostraba extrañado de que en España pudiera progresar la industria y el comercio.

Yo no sé—nos decía—cómo se entienden en este país productores y consumidores. En todas partes, el anuncio, medio eficaz y productivo de propagación, es considerado como base de los más sólidos negocios, hasta el punto de que no se concibe Empresa formal y medianamente organizada sin ese auxiliar poderoso de la publicidad.

Nosotros, los industriales y comerciantes extranjeros, muchas veces nos preocupamos tanto del anuncio como de la materia que vendemos o que consumimos. En Inglaterra, Alemania, Francia, Italia y Portugal, se leen en ocasiones hasta lo inconcebible para despertar la curiosidad del público. Concursos artísticos, concursos extravagantes y grotescos, noticias raras, informaciones curiosas y fantásticas, sorpresas, espectáculos, todo lo que de nuevo y atrayente se puede imaginar, es puesto en práctica, sin otro fin que el reclamar.

¿España es el país donde menos se anuncia? Las planes de los periódicos, aun los de los más favorecidos, producen tristeza, si se comparan con los de otras capitales, incluyendo a Lisboa, donde hay diario que publica cuatro y seis páginas de anuncios.

¿Aquí las gentes se enteran milagrosamente de la aparición de un nuevo producto, pues la noticia sólo llega a la masa consumidora a fuerza de años y de labor en la sombra?

¿Siguiendo este sistema, no hay derecho a quejarse de que la industria y el comercio que, con un vital interés, se esfuerza por trascender a los demás, y pensamos que bien merece tal iniciativa, por lo que tiene de saludable ejemplo y de noble estímulo, un silencio aplauso y una espontánea y desinteresada alabanza.

Con acertada distribución están colocados los carteles en las salas altas del Banco y la escalera que hasta la Exposición conduce, ha sido adornada con flores, plantas, artísticos anuncios, y bien presentadas muestras del producto anunciado.

Setena, aproximadamente, son los carteles del concurso, y hay entre ellos demostraciones bien palmarias de que, a pesar de la falta de costumbre, por no ser frecuentes en España estos certámenes, nuestros artistas, a poco que se adiestraran en tan especialísima manifestación del arte, podrían competir con quienes en el extranjero se consagran casi exclusivamente a la pintura de carteles anunciadores.

Como prueba de lo que decimos, citáramos, con la brevedad que a una falta de espacio obliga, algunos de los carteles que en la Exposición figuran y que están clasificados por temas.

Cerber y sus.—Una muchacha monísima, que ante el espejo da los últimos toques a su peinado, emplea para templar las tenacillas el alcohol del.

Llamada.—La que surge de un infernillo, adopta forma de mujer vaporosa y espiritual. El color delicado de la figura adquiere gran realce sobre las discretas tonalidades rojizas del fondo.

Uino.—Mujer tendida en un sofá, sobre el que proyecta sus esplendorosas lamparas de alcohol.

Cerber.—Raja figura de Meisófoles, sobre fondo de matices oscuros, que dan a aquella gran relieve y visualidad.

han concurrido y para demostrar a la Empresa iniciadora del concurso que el público mira siempre con cariñosa predilección estas iniciativas, que aun persiguiendo un fin, muy licito, de propaganda industrial, contribuyen poderosamente a que nuestro país vaya dejando de ser una lamentable excepción de esta clase y que se levante a la altura de los demás.

Y al arte, por el cual puede apreciarse el nivel de cultura de un pueblo, irá ganando mucho con que se hagan extensivos a todas las manifestaciones de la actividad estos procedimientos europeos de publicidad y propaganda.

VIAJE GRATIS MADRID-SEVILLA

Se consigue ir gratis a Sevilla comprando en los Almacenes de la Gran Vía, Fuencarral, 15.

Los almacenes venden los brochados, mantillas y géneros de primavera más barato que liquidaciones y saldos y regala cupones kilómetros.

OTRA CENTENARIA

Hace pocos días dábamos cuenta del fallecimiento de una anciana que había llegado a alcanzar la edad de ciento cinco años.

Anteayer ha fallecido otra anciana que ha vivido casi tanto como aquella.

Se llamaba Ramona Cuellos Jiménez, y nació el 31 de agosto de 1804.

Contaba, pues, a su fallecimiento ciento dos años, seis meses y cinco días.

La anciana se hallaba recogida en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, de la calle de Almagro.

El médico que la ha asistido en su última enfermedad, ha certificado que la muerte ha sido debida a debilidad senil.

INCOMPARABLE

es el surtido que, para las fiestas religiosas de Semana Santa, ha recibido la casa Hazas, Carrera de San Jerónimo, 31. Trajes de tul, lentejuela y Bruselas, pasamanería de todas clases, elegancia y baratura.

ORDEN BOTIJIL

Fiestas de abril en Murcia. Amantísimos cofrades de mi corazón. ¡Ya es un hecho!

El subdeputado botijil murciano ya se encuentra autorizado; y cumpliendo con la promesa que os hice en mi última convocatoria, os anunciaré que el convoy saldrá de Madrid el 26 del corriente, a las cuatro en punto de la tarde, para llegar a Murcia a las ocho y diez minutos de la mañana del siguiente día, regresando de la ciudad de las hermanas mujeres el 3 del mes próximo, a las ocho y veinte de la noche, para llegar a Madrid el 4 de abril a la una y veinticinco de la tarde.

El convoy botijil se detendrá a la ida en Aranjuez, 10 minutos; en Villacañas, 1; en Alcazar, 25; en Criptana, 1; en Souellamos, 2; en Villarrobledo, 8; en La Roda, 6; en Albacete, 10; y en Chinchilla, 5; en cuyas estaciones podrán subir al convoy los peregrinos que quieran unirse a la Hermandad Central de Madrid, abonando, como los de la villa y corte, 12 pesetas en tercera clase y 20 en segunda categoría (ida y regreso).

También se detendrá el tren de la Orden, aunque no admitirá peregrinos, en las estaciones de Tobarra, Hellín, Minas, Cieza, Alguazas y Alcantarilla, en las que se detendrá 7, 5, 7, 6, 1 y 5 minutos, respectivamente, en cuyos puntos los hermanos podrán ayudar a la Asamblea en el decorado del mon-trou de hierro, sobre el cual se colocará el magnífico escudo de la Corporación, debido al laureado escultor D. Segundo Moreno, y multitud de joyas de flores (30 metros) de cuya confección hallábase encargada hermanas y entusiastas cofrades de nuestra renombrada Corporación.

En la siguiente convocatoria os daré cuenta de en qué días se desarrollarán los festejos de que os he hablado en las anteriores convocatorias.

¡Ah! Se me olvidaba anunciaros que todo hermano tiene derecho, por 5 ó 3 pesetas, para ir en segunda ó tercera categoría (ida y regreso) desde Murcia a Cartagena, en cualquiera de los días que el peregrino quiera, pero es de advertir que el cofrade ha de dormir en Murcia.

Abrazo a los cofrades, y besa humildemente los pies a las hermanas.

DE SANTANDER MONUMENTO A PEREDA

SANTANDER 14. La suscripción iniciada para erigir un monumento escultórico que perpetúe la admiración y el cariño de este pueblo a su insigne hijo el glorioso novelista D. José María de Pereda, alcanza ya aquí una cifra que excede de 26.000 pesetas.

La suscripción en la encabezada el Ayuntamiento con una importante cantidad.

El alcalde, por acuerdo de la Junta especial nombrada al efecto, ha designado para formar la Comisión nombrada en Madrid con idéntico objeto, a los señores marqués de Comillas, duque de Santo Mauro, conde de Torroñán y de la Mortera, D. Teodoro García y D. Manuel Marañón.

Hoy se ha comunicado a dichos señores su designación, suplicándoles se reúnan y adopten los acuerdos necesarios para activar en lo posible los medios de arbitrar fondos en Madrid.

También se ha dirigido la Comisión a los hijos de la montaña que residen en Mayo, Cuba, La Argentina, Chile y otras naciones de la América latina, segura de que contribuirán a la hermosa idea de rendir este homenaje a la memoria del insigne montañés.

Con idéntico objeto se han nombrado también Subcomisiones en Barcelona, Sevilla y Cádiz.

Hay gran entusiasmo y se espera reunir una importante cantidad.

El monumento se levantará en los jardines del boulevard que lleva el nombre del glorioso novelista.

JOYERÍA EN IMITACIÓN

Gran surtido de alhajas de todas clases y precios; especialidad en las monturas de oro y brillantes químicamente perfectos, inalterables. Últimas novedades.—Puerta del Sol, 11 y 12, Brillantes Boro.—Nota: No se confundan con las imitaciones americanas.

DESDE BARCELONA

Manifesto solidario. BARCELONA 14. Se ha publicado el anunciado manifiesto que la Comisión de Solidaridad dirige a los electores.

En él se explica el alcance del movimiento solidario, que es, según sus definidores, la afirmación viva de Cataluña como colectividad consciente.

Dice que su misión primordial es conseguir la purificación del sufragio, para lograr que la representación parlamentaria sea manifiestamente sincera y proporcional de la voluntad de Cataluña.

Declara que, una vez conseguido su objeto, la Comisión se disolverá.

Fija seguidamente las condiciones que deberán tener los candidatos.

Acoseja a los distritos reelean a los diputados que votaron contra la ley de Jurisdicciones y se presenten de nuevo, siempre que no pertenecían a los partidos de turno.

Recomienda a los circunscripciones cuyos diputados no reúnan las circunstancias anteriores, se pongan de acuerdo con los representantes del partido solidario para designar una persona prestigiosa.

Cuando no lo consigán, la Comisión Central designará al que considere con mayor arraigo.

El ex Presidente Lamsdorf. PARIS 14. De Niza comunican que el ex Presidente del Consejo de Ministros de Rusia, Lamsdorf, que actualmente se halla en San Remo, está agonizando.

GOBERNACIÓN.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública.

Conservatorio de Música y Declamación.—Convocatoria a los interesados que han solicitado tomar parte en el concurso para la adjudicación del premio Ortiz y Guesá.

ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL.—Junta de Gobierno de Palencia, Santander y Zamora.—Subasta para la adjudicación de las obras de reparación de varios templos parroquiales.

Universidad de Sevilla.—Nóminas de repatriación de algunos pensionados en las Facultades de Medicina de esta Universidad de maestras para las Escuelas públicas que se expresan.

NOTAS MUNICIPALES

Los cinematógrafos. Cumpliendo las órdenes del alcalde, el señor Mazzantini, teniente alcalde de Chamberí, ha clausurado un cinematógrafo en la calle de Santa Engracia.

Parece ser que no será éste solo el que se clausure, pues el alcalde está decidido a emplear todas sus energías para que se cumplan las disposiciones vigentes en esta clase de locales.

Orden del día monstruo. Ayer mañana comentaban algunos concejales las extraordinarias dimensiones que tiene el orden del día para la sesión del día de mañana.

Nada menos que 83 asuntos figuran a discusión del Concejo madrileño, y esto es absolutamente imposible que pueda discutirse en las dos horas reglamentarias de sesión.

Teatro Real. ORQUESTA SINFÓNICA

El primer concierto de abono bajo la dirección del maestro Fernández Arbó, se celebrará el sábado 16, a las nueve de la noche, en el teatro Real, con sujeción al siguiente programa:

- PRIMERA PARTE 1.º Oberon, ópera, Weber. 2.º Scherzo de El sueño de una noche de verano, Mendelssohn. 3.º Los preludios, poema sinfónico, Liszt.

- SEGUNDA PARTE 4.º Quinta sinfonía (Aus der neuen Welt), Ob. 95, Dvorak. 5.º Adagio. Allegro molto. 6.º Scherzo. 7.º Allegro con fuoco.

- TERCERA PARTE 8.º Leonora (núm. 3), ópera, Beethoven. 9.º Aria de la Suite en re, para instrumentos de arco, Bach. 10.º Cabalgata de las Valkyrias, Wagner.

DESDE PARIS

PARIS 14. El sábado de la presente semana se verificará la boda del conde de Premio Real con Mile. de Talleyrand-Perigord, dama de la más alta nobleza francesa.

Benedicirá la unión el obispo de Perpignan. Serán testigos del novio el embajador español, Sr. León y Castillo, y el marqués de Villahermosa.

De la novia, el embajador de Alemania y el conde de Talleyrand-Perigord.

Paraderos a la huelga. PARIS 15. En la Bolsa del Trabajo se han reunido más de mil obreros paraderos, para tratar de las modificaciones a la ley del Descanso dominical.

Después de violentos discursos, los reunidos acordaron protestar contra toda modificación, y mostráronse decididos, para continuar el reposo, a ir hasta la huelga, a la acción obrera y a sabotaje.

Esta decisión es importante, pues tal vez traerá aparejados sucesos graves.

Un estreno. PARIS 15. En el teatro Rejane se ha estrenado con buen éxito la comedia Suspirios, original del escritor argentino Darío Nicomedi.

En el público hallábase literatos y gente conocida, que aplaudió al autor. La interpretación, admirable por parte de la Rejane y los actores Pierre Magnier y Signorat.

EN VALENCIA

El proceso contra el Ayuntamiento. La toma de posesión. VALENCIA 14. El barón de Ferrateggi ha sido nombrado alcalde interino, a petición suya.

Ahora, las cuatro de la tarde, se reúne el Ayuntamiento para poseer los concejales vacantes.

En los alrededores del Ayuntamiento hay numeroso público.

Fuerza de la Guardia Civil mantiene el orden.

Al entrar Soriano se han oído aplausos, dándose algunos vivas y muéras.

Ha sido detenido un individuo. Hay expectación.

Escándalos.—Concejal apedreado. VALENCIA 14. Al entrar los concejales interinos al Ayuntamiento el público los abuchó y los insultó.

Ha faltado a la toma de posesión tres concejales de los nombrados.

Durante la votación que ha habido, el público que ocupaba el salón los recriminó, produciéndose algunos escándalos.

Los nuevos concejales han salido del Ayuntamiento separados, para no llamar la atención del público, siendo vigilados por fuerzas de Policía.

Un grupo ha seguido a D. Fernando Ros, apedreado.

En la calle de Lauria, el Sr. Ros se retiró en la fonda de las Cuatro Naciones.

La Guardia Civil tuvo que dar una carga para despejar, apuntando con las tercerolas.

Entonces los protestantes se disolvieron, y el Sr. Ros reanudo el camino de su casa protegido por la Guardia Civil.

Continúan grupos estacionados en los alrededores del Ayuntamiento.

El ministro de la Gobernación celebró anoche una conferencia telefónica con el gobernador de Valencia.

El Sr. Pérez Mozo le informó detalladamente de lo ocurrido en la sesión extraordinaria del Ayuntamiento valenciano, y comunicándole al propio tiempo, que terminada la sesión, y ya en la calle, un grupo apedreó a un concejal interino.

También dio cuenta al ministro el referido gobernador de que, en un urinario, un individuo hizo un disparo de revólver contra el cristal que lo cubría, sin otro propósito, sino dudar, que él de producir alarma.

NOVEDAD

Un salón café para señoras! Tal novedad que Madrid reclamaba imperiosamente, es ya un hecho, gracias a la Sociedad Tupinambá, que ha aumentado sus sucursales con la elegantísima de Montera, 21, entresuelo.

DE ESTADO

El Gobierno francés ha dado las gracias a nuestro embajador en París, señor marqués del Muni, por el pesame que el Gobierno español, por conducto de éste, dio a aquel por la catástrofe del acorazado Jena en el puerto de Tolón.

En La Haya se celebrará en el próximo mes de abril una Exposición de Agricultura.

Se inaugurará el día 14 y el 23 será el día de clausura.

D. Pedro Miranda, agregado al gabinete diplomático del ministerio de Estado, ha sido ascendido, en turno de elección, a tercer secretario en el mismo ministerio.

Las relevantes dotes que concurren en la persona del Sr. Miranda, han sido en esta ocasión justamente recompensadas.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

CLAUDINA

Los recientes sucesos ocurridos en el Moulin Rouge, de París, dan una viva actualidad a esta maravillosa novela del eminente escritor Willy. Este libro, tan discutido y comentado por su peculiar originalidad e interés, será leído por todos. Véndese librerías.

BOLSA MADRID

COTIZACIONES DIA 13 DIA 14 VALORES DEL ESTADO Interior. Fin corriente. 83 60 83 75 Idem fin próximo. 83 55 83 70 Serie F. de 5000 pías. nominales. 83 55 83 75

VOADURA DE UN ACORAZADO La catástrofe del „Jena,”

Desocubrimiento macabro. PARIS 14. Ayer, a última hora de la tarde, algunos marineros que recorrían diversos compartimientos del barco, encontraron uno de ellos 50 cadáveres.

Constituyen una masa informe, nauseabunda, horrible de ver y que imposibilitaba toda tentativa de identificación.

Los cuerpos estaban aplastados en el estrecho compartimiento, confundiendo sus miembros destruidos, sus cráneos partidos, sus troncos mutilados, presentando un aspecto horrible, que ponía espanto en los corazones mejor templados.

Toda vez que las autoridades conocieron el funebre hallazgo, avisaron a los camareros del arsenal, que procedieran con precauciones infinitas, a transportar aquellos restos.

Sin embargo, resultó tarea sobrehumana separarlos y clasificarlos.

Algunos cuerpos tendían que ser enterrados juntos, porque en el momento supremo de la agonia se habían enlazado con fuerza tremenda, y resultan inútiles cuantas tentativas se hacen para separarlos.

Todos los restos han sido transportados al Hospital y metidos en sacos, para que no se confundan más de lo que están.

Sin embargo, es muy probable que algunos cadáveres sean enterrados con cabeza, brazos o piernas que no sean suyos.

Aspecto del barco. El acorazado ofrece un espectáculo lamentable. Toda su popa hallábase atravesada por gigantescos agujeros, que barren los compartimientos, perforando las planchas de acero.

Su arboladura está cortada en pedazos por las explosiones.

Como hubo que inundarle para evitar los progresos del incendio, la acción del agua ha acabado de destruirlo.

Signen los trabajos. PARIS 14. Durante toda la tarde de ayer comenzaron los trabajos a bordo del Jena.

El dique está ya en seco; pero el barco continúa casi lleno de agua.

Rosarios de hombres trepan por sus flancos, que ya no ofrecen peligro; y sumérgense en los destrozados compartimientos estancados, sacan cadáveres que son transportados a tierra.

Dichos cuerpos presentan horribles quemaduras, y casi todos tienen el lugar de fustor, una plasta informe y sanguinolenta. Aun no han comenzado las investigaciones de los pañoles, porque el calor en ellos espanta.

Como el agua no ha penetrado en varios de los mismos, sus recintos están llenos de vapores asfixiantes, que impiden los trabajos.

Inténtase airearlos por medio de bombas. Número de víctimas.—Mausoleo monumental. PARIS 14. Las últimas cifras acusar con exactitud el número de 118 víctimas, entre las cuales hubo un centenar de personas carbonizadas.

Las otras 18 cayeron al fondo del dique, y se ahogaron al tratar de huir rápidamente. Murieron ocho oficiales.

Entre las autoridades de Tolón se ha iniciado la idea de erigir en el cementerio de aquella ciudad un mausoleo monumental para las víctimas del Jena.

La causa de la catástrofe. Entre los técnicos más autorizados e imparciales parece dominar el criterio de que la catástrofe se produjo por la conflagración de la pólvora sometida a una elevada temperatura.

Detalles de interés.—Clemencia. A las doce de la noche quedaban en el Hospital tres oficiales y 32 soldados y marineros.

El martes por la mañana, antes de la catástrofe, habían acudido al llamamiento a bordo 530 hombres.

Al último llamamiento, que se hizo ayer, sólo acudieron 454.

Hasta anoche habían sido encontrados los restos de 88 víctimas.

El Presidente del Consejo de Ministros, M. Clemencia, se propone asistir personalmente a los funerales de las víctimas de la catástrofe del Jena.

Duelo en las Cámaras. PARIS 15. Tanto en el Senado como en la Cámara se han pronunciado sentidos discursos ante la catástrofe del Jena.

En la Cámara, el Presidente, M. Brisson, hizo un hermoso discurso, al que se asoció M. Clemencia.

En el Senado, el Presidente, M. Dubost, y el general Picquart pronunciaron sentidas frases.

Los funerales. PARIS 15. De Tolón comunican detalles de los preparativos de los funerales.

Los atados, cubiertos por banderas, serán conducidos sobre arneses de Artillería. Aquellos restos que no han sido identificados serán enterrados en un mausoleo que les dedicará el pueblo francés.

Tristes escenas. Toda la ciudad presenta aspecto trágico. Por las calles véanse pasar mujeres entuendadas que lloran, y muy especialmente en los alrededores del Hospital.

misas de seda encarnada, doce pañuelos de batista y una zapatería completa.

A pesar de la gravedad de las circunstancias, el doctor tuvo que sonreír viendo la necesidad de su primo.

—¡Nada sospechosos!—dijo Otto.

Después de haber puesto todo otra vez en la maleta, tocó el turno al maletín, que contenía un botiquín de mano con veinticuatro frascos de medicamentos, un estuche con tijeras, bisturí, agujas, lápiz de nitrato de plata y además un revólver cargado y una caja de cartuchos, unos gemelos de teatro y un antepeño de larga vista, una brújula, un podómetro y, por último, una escribanía de viaje, un sello con las iniciales de Cristián, un portaplumas y una pluma de ganso.

Como se puede imaginar, Cristián no habría hecho mucho más para dar la vuelta al mundo.

Como el buen hombre no había viajado nunca, se había entretenido como un loco, haciendo sus preparativos de viaje, deteniéndose los sesos para encontrar nuevas cosas que llevar y que, según él, debían ser indispensables al ponerse en camino un hombre de su posición.

—Entonces me verá obligado a forzar la cerradura. Lo lamento, pero el deber lo manda.

—Os juro una vez más, señor, que no encontraré nada que pueda justificar el acto que pensáis ejecutar—añadió el doctor al ver que Otto había cogido un cuchillo, disponiéndose a saltar la cerradura.

—¡Eh! ¡Pardiez!—dijo el magistrado.—Con cuánta energía habláis! Parece que teméis demasiado el que se registre este equipaje. ¿No comprendéis que esto hace sospechar?

Y al decir esto mandó que trajesen un martillo y un cortafío, haciendo saltar la cerradura.

Hans se había vuelto a sentar, crispando los dedos sobre los brazos del sillón, estando dos veces a punto de levantarse y caer sobre el magistrado para impedir que realizase su obra.

una manos extrañas torcían objetos pertenecientes a Odeta, considerando este acto como un sacrilegio.

—Lo que me pedis es imposible—contestó Otto.—Es necesario que yo registre este equipaje lo mismo que los otros. Contestadme, pues, ¿tenéis las llaves?

—Al hijo las llevaba consigo, y...

—Entonces me verá obligado a forzar la cerradura. Lo lamento, pero el deber lo manda.

—Os juro una vez más, señor, que no encontraré nada que pueda justificar el acto que pensáis ejecutar—añadió el doctor al ver que Otto había cogido un cuchillo, disponiéndose a saltar la cerradura.

—Eh! ¡Pardiez!—dijo el magistrado.—Con cuánta energía habláis! Parece que teméis demasiado el que se registre este equipaje. ¿No comprendéis que esto hace sospechar?

Y al decir esto mandó que trajesen un martillo y un cortafío, haciendo saltar la cerradura.

Hans se había vuelto a sentar, crispando los dedos sobre los brazos del sillón, estando dos veces a punto de levantarse y caer sobre el magistrado para impedir que realizase su obra.

El alcalde empezó a sacar ropa blanca, de la cual se desprendía un ligero y fresco perfume de verbena.

La ropa estaba arreglada por las delicadas manos de la joven, doblada y sujeta en cinco cintas color de rosa.

En Honor de las víctimas

PARIS 15. Según ya he comunicado, el Presidente de la República...

En Roma

Emoción del Papa. Al saber el Papa la catástrofe del terremoto...

De vez en cuando murmuraba dolorido: «Pobres jóvenes! Pobres familias!»

Después ordenó al cardenal Vives telegrafiar al obispo de Tolón...

Dijo que pediría a Dios fervorosamente por el alma de las víctimas.

El cardenal secretario, Merry, manifestó igualmente su pena...

ALIMENTICIO

Alimento nutritivo, digestivo y fortalecedor es el ALIMENTICIO de RONALD...

Farmacia de Bonañ, Núñez de Arce, 17.

POLITICA EN PROVINCIAS

MÁLAGA 14. Llamado por el ministro de Gobernación...

Se dice que el viaje está relacionado con los preparativos para las próximas elecciones...

VIITORIA 14. En el escrutinio celebrado hoy han sido proclamados diputados provinciales...

El acto ha transcurrido sin incidentes. También se ha celebrado hoy una importante reunión...

La candidatura ha sido acogida con general entusiasmo...

Los elementos republicanos presentarán la candidatura de D. Aniceto Llorente.

Los carlistas continúan divididos. Sin embargo, presentan como candidatos...

Exposición Internacional de Higiene y manufactura

Adelantan rápidamente los trabajos que el Comité Ejecutivo realiza para la celebración de este interesante certamen.

El Gobierno ha concedido la franquicia de Aduanas y las Compañías de ferrocarril el 50 por 100 de rebaja en los transportes.

El ministro de Fomento, presidente de honor del Comité, ha ofrecido el más eficaz apoyo para el mayor éxito de la Exposición.

ESCRUTINIOS

ELECCIONES PROVINCIALES

BARCELONA

BARCELONA 14. Acaba de terminar la Junta de escrutinio.

Han sido proclamados diputados provinciales los señores siguientes:

Albó y Elja, republicanos conservadores; Millán y Nogués, republicanos de la Unión; Sibernet, catalanista republicano; Arguín, carlista; Tona, federal.

Todos solidarios. Pich, republicano lerrouxista. No hubo incidentes ni protestas.

BADAJOS

BADAJOS 14. Se ha verificado el escrutinio sin incidentes.

El resultado de las elecciones en la provincia ha sido:

Conservadores, 13. Liberales, 4. Republicanos, 2. Demócratas, 1 nacional.

CASTELLÓN

CASTELLÓN 14. Han sido proclamados en el escrutinio de hoy diputados por los distritos de la capital:

Giner, carlista. Gironés y Sánchez, liberales. Pórcar, canalijista. Los republicanos han presentado centenares de protestas.

HERVAS

HERVAS 14. Se ha verificado el escrutinio proclamando elegidos por gran mayoría tres demócratas y un conservador.

Han resultado derrotados dos conservadores.

VALLADOLID

VALLADOLID 14. Se ha verificado el escrutinio; procediéndose a la proclamación de los candidatos, sin que se haya producido incidente alguno.

ES BUENO VIVIR

dicen los poetas optimistas. Y eso deben decir también las madrileñas, que ya que, riendo, pueden comprar, casi de balde, facturas de seda negra, mantillas, lencerías, encajes, etc., en las farmacias en liquidación de Espartero, 22.

SUCESOS

Accidente del trabajo. Un mozo de la estación del Melillón, llamado Luis Azoriza, tuvo la desgracia de ser cogido por mañana entre los topes de dos vagones.

Resultó con contusiones de pronóstico reservado, lo que fue asistido en el Gabinete médico de la estación.

Buena herencia. En una casa de huéspedes de la calle de la Mata ha fallecido ayer, repentinamente, un huésped llamado Julián Rodríguez Parra.

El Juzgado de guardia se incautó de 25.000 duros que el fallecido ha dejado en papel del Estado.

Según parece, el Sr. Rodríguez Parra tiene solamente dos parientes, uno que reside en Tampa y otro cuyo paradero se ignora del corriente.

Robo de duros. Del puesto de periódicos del teatro de Roma han sido sustraídos cuatro mil quinientos billetes de la Lotería Nacional, del sorteo del día 20 del corriente.

Los números son el 13.433, 13.751, 15.186 y 13.975.

¡Ojalá no fueran hoy el sorteo!

Muerte repentina. Blas Asensio Fernández, repartidor de periódicos, falleció ayer repentinamente en su domicilio, a las 4.

COMUNICADO

LO DEL TEATRO REAL

Sr. Director de La Correspondencia de España

Muy señor mío: Anunciado como curso para el arribo del teatro Real, y siendo del dominio público que la actual Empresa tenía hechas proposiciones al Gobierno para la prórroga de su contrato...

Terminado este, la Princesa Beatriz de Borbón visitó la Alhambra admirando este singular monumento y las hermosas perspectivas que se contemplan desde distintos puntos de él...

Todas las dependencias del espléndido Palacio nazarií arribaron a la Princesa Beatriz entusiasmas demostraciones de admiración.

La angustia viajera se muestra encantada de su visita a la hermosa capital granadina.

El tiempo y el paisaje. El tiempo espléndido, primavera, presta su brillantez al hermoso espectáculo que se ofrece a la vista, contribuyendo a que los monumentos luzcan toda su magnificencia artística.

La dilatada vega luce sus hermosas galeas naturales.

Demostraciones de cariño. Los trayectos que recorre la Princesa Beatriz de la Gran-Bretaña se ven constantemente invadidos por el pueblo, que acoge con expresivas demostraciones de cariño y simpatía el paso de S. A.

Comité de la Unión. Anoche celebró sesión el Comité de la Unión general de Trabajadores, presidido por Pablo Iglesias, en el Centro Obrero de la calle de Telatores.

Después de aprobar los asuntos de trámite, se acordó nombrar a Pablo Iglesias y a Vicente Barrio para que formen parte de la comisión que ha de visitar al Presidente del Consejo para pedir la exención del timbre en los documentos de las Sociedades obreras y de las Agrupaciones socialistas de España.

También se acordó nombrar un delegado que represente al Comité en la velada de propaganda que mañana 15, a las doce de la noche, celebrará la Sociedad de Cocheros.

Sociedad de Escuelas laicas. Anoche a las nueve se reunió el Consejo de la Sociedad de Escuelas laicas graduadas, acordando nombrar dos Comisiones: Una que se aviste con el director de la compañía del teatro Lara, Sr. Rubio, y otra que vaya a tratar con el Sr. Hernando, acerca del menaje de la Escuela que en breve plazo ha de empezar a funcionar.

Casa del Pueblo. El consejo de esta entidad celebró sesión anoche en el Centro de la calle de Relatores, con asistencia de las 147 directivas activas de las casas del Pueblo.

Se acordó la constitución de esta Cooperativa, para que pesen sus obreros y existencias de la Cooperativa Socialista Madrileña.

Los albañiles. Presidido por Mateo Aragón, celebró anoche a las once y media la Sociedad de albañiles El Trabajo, en el Centro Obrero.

Después de dar cuenta de sus gestiones, los individuos de las distintas Comisiones que han funcionado desde la última junta general, se acordó conceder 3.000 pesetas de donativo a la familia de Francisco de la Oliva, otorgándose un voto de confianza a la junta directiva para que esa cantidad la que arroje la suscripción abierta para socorrer también a la mujer e hija del finado sean distribuidas y concedidas según su criterio.

Acto seguido, la Comisión que fué a Mieres a formalizar la escritura de préstamo de 8.000 pesetas, hecho a la Agrupación social de Mieres para poner a salvo el edificio de aquel Centro Obrero, amenazado por una hipoteca que iba a caer en manos de una importante Sociedad industrial, muy interesada en destruir la organización obrera de Asturias, dio cuenta de su cometido.

La gestión fué aprobada por unanimidad.

Reuniones. Para el 16. Conferencias de la Universidad popular, en el Centro Obrero de Relatores, a las nueve.

En la misma hora y en el mismo local se reunirá el grupo socialista de litógrafos.

UNA NOTICIA

POLICIA A ESPAÑA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

LONDRES 15. Acaban de comunicarme que el inspector de la seguridad, Mr. Arrow, pasará a prestar sus servicios a España.

Dícese que quedará afecto al servicio de la Familia Real, encargándose de organizar los servicios de vigilancia conducentes a este fin.

Mr. Arrow, que residirá en Madrid, cobrará 25.000 pesetas por sus servicios.

Este inspector iba a retirarse en Inglaterra.

NOVEDADES TEATRALES

BENEFICIO DE RUBIO

José Rubio, el actor cómico de mayor prestigio en España, estuvo anoche de beneficio.

Claro es que fué aplaudidísimo. Muy singularmente al estrenar el monólogo *Los cien doncellas*, un poco burlesco, pero escrito con mucha gracia, que hizo al público reír grandemente y valió al autor, Sr. Abati, los reiterados honores del presente.

Lo que no pasó, ni podía pasar, pesó a la autoridad y simpatías de que Rubio disfruta, fué la comedia en tres actos *Los hijos de Fuente Ovejuna*, que se le ocurrió a los señores Abati y Fernández Viamonte y ellos lo declaran a leer una obra alemana. Obra alemana caída en mala hora en sus manos; esto ya no lo declaran ellos, pero lo digo yo.

Todos o casi todos los autores de la tierra, griegos y chinos, fueron aplaudidos a voces, silbados oírlos. Los Sres. Abati y Fernández Viamonte no habrán de tener mala.

Perdonemos el mal rato que nos dieron con su nueva producción. El Sr. Abati se desquitó anoche mismo, según queda dicho, con su muy gracioso monólogo *Lis cien doncellas*. Y en cuanto al Sr. Fernández Viamonte, ya se había desquitado en grado por adelantado, con sus brillantes y merecidos éxitos de poeta lírico.

EN POLO

Anoche, en la tercera sesión, hizo un debut Mlle. Odette Valéry, danzaseuse de Polles Baryere.

Odette es una mujer hermosa, esbelta y distinguida, que viste con verdadero lujo y elegancia.

Con legítimo orgullo y con el complemento de la gallarda figura es una cara bonita y simpática, dicho que también que la aparición de la danzaseuse fué acogida con agrado por el público.

Poco hay un dato interesante, que conviene recordar. Las danzas griegas no agradaron a algunos espectadores, sobre todo a los de la galería, que no conciben espantados de esta indolencia las obscenidades molestas del Comico y de Price.

Ya comprenderán los lectores que se trata de una labor artística, delicada y decente. Las personas de buen gusto pueden ir a verlo sin temer.

La Valse, con los pies, los brazos y el pecho desnudos, resulta más repugnante y poco decorosa que muchas artistas del género.

D. B.

CONTRA EL SEÑOR MILLÁN ASTRAY

INTENTO DE AGRESION

Anoche, cuando el comisario general de Policía, Sr. Millán Astray, se iba a retirar, solicitando su auxilio para castigar a tener a raya a la gente molestante que suele cometer desmanes en los alrededores de la cuesta de Santo Domingo.

El Sr. Millán Astray se acercó a uno de los sujetos que le indicó el caballero, pero al intentar él y reprenderle por su conducta, el individuo sacó un cuchillo y con el intento de asesinar al comisario general.

Este repelió la agresión, amenazándole con un revólver, mientras llegaba a guardia de orden público, que lo detuvo.

Concluido al Gobierno Civil, fué puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

FIRMA REGIA

Gracia y Justicia. Dictando reglas para la provisión de las vacantes de los Juzgados de entrada y suspendiendo la tramitación de todos los expedientes de ingreso de abogados en la carrera judicial.

Mem. id. para la provisión de notarios excedentes según la demarcación vigente.

Nombrando arzobispo de Sevilla a don Enrique Almaraz y Santos, actual obispo de Palencia.

LA BOMBA DE VALENCIA

VALENCIA 14. Dos capitanes de artillería han reconocido los destrozos producidos por la bomba, deduciendo que ésta se hallaba cargada de dinamita con metalita.

Mucha gente visita la calle de Samaniego, contemplando los destrozos.

NOTICIAS

Pagos de The Equitable Life Assurance

SOCIETY OF THE UNITED STATES (La Equitativa de los Estados Unidos)

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de diciembre de 1903, suman:

PESETAS ORO 2.917.355.119,61

Suma mayor que la pagada en igual período de tiempo por cualquiera Compañía de Seguros del mundo.

PAGOS DE SU SUCURSAL ESPAÑOLA

Pagos desde 1882, fecha de su autorización, hasta 31 de enero de 1907:

52.611.202,56

Por dividendos, rentas vitalicias y demás conceptos: 60.642,21

Por defunciones: 53.000,00

Total de lo pagado desde 1882. Ptas. 52.978.788,57

Madrid 12 de marzo de 1907. El Cargero, Miguel Rosillo.—El Asesor, Fernando Melado.

Ha fallecido doña Dolores Ramirez de Aguilera y Salazar.

A su familia, y especialmente a nuestro querido amigo, el distinguido abogado y secretario del subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Federico Esteve, enviamos nuestro pésame sincero.

Se ha establecido una consulta pública y gratuita para niños de pecho, a cargo del doctor D. Antonio Piñar, los martes, jueves y sábados, de tres a cuatro de la tarde, en la Real Policlínica de Secorro, Almirante, 21.

El movimiento social es el anuncio de la vida. Pidan las tarifas combinadas de publicidad a la Empresa anunciadora Los Tirolenses, Romanones, 7 y 9, entresuecos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro estimado amigo y antiguo compañero en la casa de Taragona, D. Manuel de Ferrabrida.

Ha fallecido ayer en Madrid el diputado provincial D. José Cortina y Estecha, que por espacio de muchos años vino representando en la Diputación de Madrid a los distritos de Alcala-Ciudad.

Alentados concurren a la Diputación provincial muchos amigos particulares y políticos del finado.

acompañamos a su distinguida familia en su profunda pena.

La Comisión ejecutiva del Cuerpo de Contadores de todos provinciales y municipales, que preside D. César Carnicer, ha acordado celebrar una Asamblea en el próximo mes de mayo, secundando los deseos de los contadores en ejercicio.

Ha fallecido, en avanzada edad, nuestro estimado amigo y antiguo colaborador don José Castellote, cuyas obras, tanto literarias como pictóricas, le habían conquistado una gran reputación, no obstante su extrema vejez.

A su familia, toda enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tal desgracia.

El día 15, a las nueve y media de la noche, dará el Centro Manchego una velada artística musical, en la que tomarán parte valiosos elementos. Para esta velada se invita a los socios y sus familias.

Ha fallecido en esta Corte el Excmo. Señor D. Victoriano Hernández y García de Quesada, magistrato del Tribunal Supremo.

Había sido senador del Reino y tenía la gran cruz de Isab. II la Católica.

Por sus condiciones de talento y de carácter gozaba de grandes simpatías.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame más expresivo.

La Real Academia de Medicina celebrará sesión pública mañana sábado, a las nueve de la noche en punto.

En la Dirección general de Correos se ha presentado una denuncia contra el cartero de Guizco (Santander), que se niega a repartir la correspondencia a domicilio, obligando a los vecinos del pueblo a que vayan o manden a buscarla a su taberna.

Es de advertir que en dicho pueblo, denominado en barrios, hasta hace pocos días había dos carterías rurales, gratuitas, y para el mejor servicio, sin duda, ya que no por razón de economía, la Dirección general ha suprimido una.

Hay continuado en la Real Academia de Jurisprudencia, en sesión pública, bajo la presidencia del Sr. Dat., la discusión de la memoria del Sr. Moreno Calderín, acerca de Reintegración, haciendo uso de la palabra los Sres. Blasco y Rosas, Sosa, Tabernilla y Sartori.

Hemos recibido la Memoria de la primera colonia escolar madrileña de las playas de Valencia, organizada por El Excursionista Escolar el verano último.

Agradecemos la atención al Sr. Ballester de S. Pantaleón, autor de ella, y nos asociamos con entusiasmo a su deseo de favorecer a los niños pobres de las Escuelas públicas estableciendo numerosas colonias en Valencia durante el verano, y para lo cual pedi-

CONTRA EL SEÑOR MILLÁN ASTRAY

INTENTO DE AGRESION

mos con el la, roccion de las antor las...

El gobernador de Barcelona en telegrama que anoche dirigió al ministro, le puso al corriente de lo ocurrido con la supuesta bomba...

El ministro de Fomento someterá hoy a la firma regia un decreto creando una sección de experimentaciones forestales en la Escuela de Montes del Escorial, y el de la Gobernación, entre otros decretos, una proyección de las instalaciones y ascensos en el Cuerpo de Correos.

En el Circulo Republicano de la calle de Poncejos se reunió anoche la Junta municipal republicana madrileña, para acordar los candidatos que han de apoyar en las próximas elecciones de diputados por la circunscripción de Madrid.

Las deliberaciones mantenidas no pudieron ser más breves.

Por unanimidad, en primera votación, quedó acordada la candidatura, con arreglo a este orden, de los Sres. Castroviejo y Galdós. En segunda votación, el Sr. Calzada, y en tercera, los Sres. Morayta, Vicenti y Morote.

Según indicamos, la reunión de la Junta del Censo terminó a las siete de la tarde, y aconteció en ella lo que habíamos adelantado.

Procedió a su constitución, y después se nombró al Sr. García Aixar para sustituir al Sr. Danvila en la ponencia.

Después se dio cuenta de las reclamaciones recibidas, y se acordó que la ponencia se reuniera hoy para enjuiciar a exarrolladas.

Lo más importante de la junta fué dos mociones hechas por los Sres. Salmerón y marqués de Tevesera.

La primera se refiere al estado del Censo de Madrid, acerca del cual cree el Sr. Salmerón que procede a lojitar algunas determinaciones.

La segunda se refiere a la conducta de las juntas de escrutinio, lo cual en vez de presentar los pliegos cerrados y firmados con la ley propia, abren los pliegos y presentan la, actas de escrutinio, con cuyo procedimiento no hay elección segura.

Contra esta corruptela pide el remedio el señor marqués de Tevesera. La ponencia estudiará esta moción con la presentada por el Sr. Salmerón y dará dictamen lo más pronto posible.

Dice La Epoca: «El número del periódico de Londres The Morning Post, llegado hoy, publica una información telegráfica de su correspondiente en Madrid, referente a las elecciones provinciales verificadas el último domingo.

En dicha información, que como todas las que se envían a la Prensa extranjera, no tienen ni puede tener otro objeto que transmitir con exactitud lo que ocurre en nuestro país, como estándolo sin apasionamiento, se reconoce el triunfo del Gobierno, y que este triunfo supone el resultado de las elecciones generales.

El periódico publicó el mismo periódico otra información, también sobre elecciones, en la cual aseguraba que los conservadores tendrían en las futuras Cortes una mayoría considerable, no debida, a juicio de dicho correspondiente, a la conducta electoral del Gobierno, que estima ajustada a la ley, aunque algunos periódicos la combatan, si no a la excelente organización de las fuerzas conservadoras, a la división de los republicanos y a su mal reñer lo dejado por los liberales en el último período de su mando.

Para ayer tarde está anunciada en Valencia la sesión extraordinaria de dicho Ayuntamiento que no puede dar posesión a los once electos interinos.

El Sr. La Cierva ha manifestado, confirmando informes particulares, que han dado representantes para la formación del nuevo Ayuntamiento la Cámara Agrícola, la Sociedad Económica de Amigos del País, la Liga de Proprietarios y la Católica y los carlistas.

El ministro de la Gobernación ha declarado que en las conferencias que ayer tuvo con el gobernador de Valencia, éste le ha informado que un guardia municipal salió huyendo del sitio e que estalló la bomba, a un hombre, habiendo dado algunas señas personales del mismo; pero que no pudo alcanzarle.

Se practican activas pesquisas para averiguar quién pudo ser el autor del último atentado, muy significativo, por haberse llevado a cabo a espaldas de la casa en que habitaba el alcalde.

Tampoco puede pasar desapercibido para nadie, el hecho de que la explosión haya ocurrido en el portal del domicilio del presidente de la Liga Católica, la cual ha dado conecciones para el Ayuntamiento interino.

Instantes antes de la explosión había pasado por el mismo sitio un guardia civil, sin que observara nada que le llamara la atención.

A las cinco y media de la tarde han comenzado a reunirse en el Congreso los señores que constituyen la Junta del Censo y cuyos nombres publicamos a tey.

Antes de comenzar la sesión tuvimos el gusto de hablar con el ilustre Presidente del Congreso, Sr. Canalejas, al cual nos dijo, pocas más de hora y media.

Supongo que la reunión de hoy será breve. Hace cuatro años—por causas que no censuro ni si quiera examino—que no se reunió la Junta del Censo, y me ha parecido oportuno, en vísperas de unas elecciones que, a lo que parece, han de originar bastantes reclamaciones, a juzgar por las que ya se conciben, reunir dicho organismo para que se ocupen de las funciones que por la ley le competen.

Como que la ponencia, compuesta de los Sres. Salmerón, Cadejón y Danvila, está incompleta, por fallecimiento de este último, supongo yo que los dos restantes señores que a ella pertenecen no querrán informar ni dictaminar sobre asunto alguno hasta tanto que la ponencia esté completa; por lo que me parece que, a menos de que salte algo imprevisto, la reunión de hoy se reducirá a constituirnos y a completar la ponencia, sustituyendo al difunto Sr. Danvila no sé con quien; pero es posible que sea con el Sr. García Aixar.

Poco después, habien lo llegado los restantes señores, se reunió la Junta.

El Sr. Moret, que fué uno de los primeros en llegar al Congreso para asistir a la reunión de la Junta del Censo, manifestó que no tenía noticia alguna de la determinación de los liberales de Valencia, en lo que a nombres para la constitución de la Junta interino, que, sin duda por la premura del tiempo, y la rapidez con que el hecho se ha llevado a cabo, no le habrán comunicado el resultado, y que entiendo que tan pronto obedecerá a necesidades o conveniencias locales en aquella ciudad.

Del sábado al lunes próximo serán firmados los decretos proviendo las dos vacantes de generales de brigada que existían en la actualidad.

Ayer tarde ha celebrado una larga conferencia en la Presidencia los Sres. Maura y marqués de Figueroa.

Se ha ocupado en ultimar una propuesta para la provisión de las doce plazas que están vacantes.

El nombramiento de que en otro lugar damos cuenta del obispo de Palencia para el arzobispado de Sevilla, estaba acordado desde la fecha en que lo anunció La Correspondencia.

Además del ministro de Gracia y Justicia, han visitado al Sr. Maura los señores gene-

UN CAMBIO RADICAL

LA PRUEBA

Barcelona, Travesera 156, 3/10/14.

«Mi hijo Carmen estaba débil, siempre tan inapetente y mal color, resistiéndose con frecuencia al menor cambio de temperatura. La Emulsión Scott ha efectuado un cambio tan radical en ella, que todos los amigos se sorprendían al verla; su desarrollo es completo y no queda en ella rastro del raquitismo»

Isidro Izal

EL MOTIVO

La emeige extraordinaria con que la Emulsión Scott libra al organismo del raquitismo y todos sus resultados se debido a la calidad superior de todos sus ingredientes extractivos curativos, y a la perfección del procedimiento empleado en su preparación, que conserva intactas sus virtudes. Otras emulsiones son frecuentemente desmenuzadas y a veces no es aceite de ligado de bacalao, y por consiguiente no tienen las magníficas propiedades nutritivas-medicinales del aceite fino de Noruega usado en la Emulsión Scott.

Para obtener la emulsión recetada por los médicos (porque conocen su fórmula, se ha de tener el pescado y el pescado en la emulsión, antes de comprar.

En las farmacias. Nuestra emulsión se envía por a quien remita a los señores el franquicia de la Sociedad, Calle Valencia 333, Barcelona.

Lease en cuarta plana: Gran Exposición Rieco.

Tos, garrizita. Pastillas Galdós, 1,50 pastillas.

